

## Acumulación histórica de reservas internacionales (Reforma 08/06/11)

Acumulación histórica de reservas internacionales (Reforma 08/06/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 8 de junio de 2011

• Banco de México adicionó 14 mil 912 mdd al 3 de junio. - Récord de reservas internacionales El Banco de México (Banxico) no había registrado en su historia una acumulación de reservas internacionales tan acelerada para una primera mitad de año. A poco menos de un mes de concluir el primer semestre del año, las reservas internacionales acumulan un alza de 14 mil 912 millones de dólares, para alcanzar un saldo récord de 128 mil 509 millones de dólares al 3 de junio. De acuerdo con cifras de la autoridad monetaria, la suma de las reservas acumuladas en el año hasta la semana pasada es más del doble de lo que en esas fechas había recolectado en 2010 por siete mil 172 millones de dólares. En el primer semestre de 2006, la acumulación de reservas sumó ocho mil 674 millones de dólares, hasta entonces la cifra más alta alcanzada para un periodo similar hasta la de este año, con 17 marcas históricas. Aun cuando el Banxico ya había utilizado la opción de venta de dólares para acumular reservas internacionales entre 1996 y 2001, éstas no se habían atesorado tan rápido. A través de este mecanismo adicional, la autoridad monetaria ha recolectado dos mil 814 millones de dólares en 2011. Las condiciones globales de abundante liquidez, aunadas a las relajadas condiciones de política monetaria, han propiciado flujos de capital sin precedente hacia las economías emergentes. En particular, los sólidos fundamentales de México, su condición fiscal y sus cocientes de deuda, mejores que los de aquellos países que anteriormente eran considerados de mejor crédito, han aumentado el atractivo nacional para los inversionistas. Riesgos de salidas Según el Banxico, la tenencia de títulos del gobierno federal por parte de extranjeros asciende a 799.1 mil millones de pesos al 27 de mayo, de los cuales 587 mil millones están en bonos. Los influjos de portafolios en títulos soberanos se incrementaron 34.4 por ciento con respecto a diciembre de 2010; mientras que en los bonos aumentaron 26.7 por ciento. Al 3 de junio, el precio de barril de petróleo mexicano de exportación registra una ganancia acumulada de 26.9 por ciento, equivalente a 22.4 dólares, a 105.9 dólares el barril. La venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Banxico sumó cinco mil 453 millones de dólares hasta el viernes de la semana pasada. México alcanza un blindaje financiero total de más de 200 mil millones de dólares al 3 de junio, que se compone de 73 mil millones de dólares de una línea de crédito flexible solicitada al Fondo Monetario Internacional (FMI), hasta que concluya la presente administración y se complementa con las reservas internacionales. A diferentes velocidades, las economías se encuentran en procesos de abandono de laxitud monetaria. Para Monex Grupo Financiero, las economías mundiales adoptarán la política que conviene a sus naciones, de tal manera que un riesgo implicaría un abandono de laxitud monetaria agresivo, lo que provocaría una depreciación significativa en las monedas emergentes ante la salida de flujos de portafolios, incluyendo México. "Los influjos extranjeros de portafolios serán monitoreados muy de cerca por las autoridades financieras. A pesar de que evidencias recientes indican que una desaceleración global podría retardar el proceso, las señales de una inminente normalización de la política monetaria, particularmente en Estados Unidos, generarán redistribuciones de capital. "La eventual corrección de estos influjos de portafolios podría significar volatilidad indeseada para la divisa y las tasas de interés", sostuvo BofA Merrill Lynch.